

Inicio > Nacional > Caso Ecopetrol: Estos son los empresarios acusados de contrabando

# CASO ECOPETROL: ESTOS SON LOS EMPRESARIOS ACUSADOS DE CONTRABANDO

NACIONAL STORIES MOMENTO24

PUBLISHED ON 27 JULIO, 2023 BY **DANILO NIÑO**

f t p v



Hoy jueves 27/7/2023  
No circulan placas de 6:00 am a 9:00 pm terminadas en  
**6-7-8-9-0**

Suscríbete a Momento24  
Email\*  
  
 Acepto términos y condiciones  
**Suscribirse**

Acepto términos y condiciones  
**Suscribirse**

## La Fiscalía acusa a los empresarios, de haber adquirido presuntamente hidrocarburos robados a Ecopetrol por parte del ELN.

El actual escándalo conocido como «Bunkering Imperio», es una esta compleja red de robo de petróleo ha captado la atención, incluso el presidente Gustavo Petro, quien desde su cuenta de Twitter ha instado a las autoridades a investigar a fondo los responsables detrás del desfalco, que se estima habría costado a Ecopetrol más de **US\$80 millones de dólares**. Durante un año, la **Fiscalía General de la Nación** y la **Dijín** de la Policía han estado tras la pista de los implicados, y en dos meses, **diez de los empresarios enfrentarán un juicio formalmente**.

Estos empresarios, apodados «**los cacaos**» del mundo del petróleo, están acusados de participar en el **contrabando de hidrocarburos y sus derivados**. La red criminal operaba con el **apoyo del ELN**; contrabandistas sustraían miles de barriles del **oleoducto Caño Limón Coveñas**, los cuales luego **eran transportados en buques en alta mar para darles una apariencia de legalidad y venderlos nuevamente al Estado colombiano**. Posteriormente, el crudo regresaba a al país, pasando por empresas controladas por estos empresarios

### ÚLTIMAS NOTICIAS

**ENTRETENIMIENTO**  
**ROSALÍA ROMPE EL SILENCIO Y HABLA SOBRE LA SEPARACIÓN CON RAUW. TAMBIÉN LO HACE VALERIA DUQUE**

La cantante española, Rosalía, emitió un comunicado en Instagram. La modelo paísa también se pronunció...

27 julio, 2023

**SUCESOS**  
**MUJER PIERDE SU BRAZO EN GRAVE ACCIDENTE CON UN CAMIÓN: IBAGUÉ**

En vídeo quedó registrado el momento del accidente en Ibagué, donde aparentemente la moto...

27 julio, 2023

**POLÍTICA**  
**PROCURADURÍA SOLICITA LA SUSPENSIÓN DEL ALCALDE DE RIOHACHA. PETRO HACE CASO**

de renombre, quienes habrían engañado a las autoridades, actuando como intermediarios para restaurar la apariencia de legalidad de los barriles.



Caracol Radio / Fiscalía

**Hernando Silva Bickenbach**, vinculado a esta red criminal, es señalado por evidencias que indican que, a través de su empresa **Niman Commerce S.A.S.**, comercializó en Colombia petróleo saqueado del oleoducto Caño Limón-Coveñas por contrabandistas vinculados al ELN. Según la Fiscalía, Silva Bickenbach **tenía pleno conocimiento de la procedencia ilícita de ese crudo** y habría llevado a cabo su compra y posterior reventa sin la autorización del **Ministerio de Minas y Energía**.

**Roger Arturo Gale Gutiérrez** se habría desempeñado como operador logístico de **Gunvor Colombia**, el empresario tenía la responsabilidad de facilitar el reintegro del crudo robado del oleoducto Caño Limón-Coveñas a Colombia e idear la estrategia para que el petróleo regresara a suelo colombiano clasificado como crudo residual en lugar de crudo liviano.

La representante legal de **Swiss Terminal Barranquilla**, **Paola Margarita Martínez Sánchez**, fue vinculada a la investigación debido a su supuesta concertación con Hernando Silva Bickenbach para fortalecer la empresa criminal conocida como «Bunkering Imperio».

Los siguientes empresarios enfrentarán juicio por los delitos de contrabando de hidrocarburos y falsedad en documento público en contra de **Ecopetrol**: **Hiklirs Abraham Rincones Joiro**, **Óscar Luis Pastrana Martínez**, **Sergio Fortich Pérez**, **Jaime Fernández Uribe**, **Jairo Hernán Devia Cubillos**, **José Gabriel Márquez Santos** y **Margarita Delgado De García**.

»MARICA YA! MÁN MÁRQUEZ, EL JEFE DE LA SEGUNDA MARQUETALIA, ESTARÍA VIVO

**La investigación realizada por la Dijín, ha revelado un robo cercano a los US\$80 millones en petróleo.**

El **presidente Gustavo Petro** hizo un llamado a las autoridades para investigar un millonario robo de petróleo que **podría involucrar a funcionarios de la empresa nacional Ecopetrol**. Según el Jefe de Estado, se estima que fueron robados cerca de 80 millones de dólares.

## OMISO

El presidente Gustavo Petro envió un extenso oficio a la Procuraduría, destacando que la...  
27 julio, 2023

## EDUCACIÓN

### CORTE CONSTITUCIONAL ORDENA A LOS COLEGIOS ADOPTAR MEDIDAS FRENTE AL MATONEO

El alto tribunal hizo este llamado para frenar el matoneo, después de analizar el...  
27 julio, 2023

Según la investigación transnacional realizada por Dirección de Investigación Criminal e INTERPOL de la Policía Nacional **-DIJIN-**, **el petróleo era extraído ilegalmente con la ayuda de grupos armados directamente desde el oleoducto Caño Limón-Coveñas de Ecopetrol**. Por esto, se **decomisaron 154 bienes muebles e inmuebles**.

El mandatario describió este hecho como **uno de los mayores robos al estado colombiano**. «Esta investigación de la Dijin muestra uno de los mayores robos al estado colombiano. Se robaron cerca de 80 millones de dólares en petróleo y **los delincuentes eran «gente de bien» de los sectores más pudientes del país. Debe investigarse si el robo contó con apoyos al interior de Ecopetrol**», **trató Petro**.

Un artículo publicado por El Tiempo hace referencia a varias **interceptaciones telefónicas que tendrían en líos a empresarios colombianos**. De acuerdo al medio de comunicación, la **Fiscalía 42 especializada ordenó incautar cerca de «1,3 billones de pesos representados en barcos, un lujoso edificio en Cartagena, carros de lujo, megalotes, casas de veraneo y un centenar más de propiedades en al menos cinco departamentos del país»**.

Luego de esas interceptaciones telefónicas, además de fotografías satelitales y otros elementos de prueba, **se logró la incautación de bienes de al menos 17 empresarios colombianos**. Las compañías de estas personas están siendo investigadas a nivel transnacional, con dos procesos en Colombia: uno de índole criminal y otro de extinción de dominio, notificado el 18 de mayo pasado.

**EN VIDEO: CAÍDA DE CONTAINER CASI PROVOCA TRAGEDIA EN SABANETA**

**TAGS** **DIJIN** **ECOPETROL** **GUSTAVO PETRO** **PETROLEO**

27 julio, 2023

**EDUCACIÓN**

### **CORTE CONSTITUCIONAL ORDENA A LOS COLEGIOS ADOPTAR MEDIDAS FRENTE AL MATONEO**

El alto tribunal hizo este llamado para frenar el matoneo, después de analizar el...

27 julio, 2023

## **MÁS NOTICIAS SIMILARES**



**ENTRETENIMIENTO**

### **ROSALÍA ROMPE EL SILENCIO Y HABLA SOBRE LA SEPARACIÓN CON RAUW. TAMBIÉN LO HACE VALERIA DUQUE**

La cantante española, Rosalía, emitió un comunicado en Instagram. La modelo paísa también se pronunció...

27 julio, 2023

**SUCESOS**

### **MUJER PIERDE SU BRAZO EN GRAVE ACCIDENTE CON UN CAMIÓN: IBAGUÉ**

En video quedó registrado el momento del accidente en Ibagué, donde aparentemente la...

27 julio, 2023



**POLÍTICA**

### **PROCURADURÍA SOLICITA LA SUSPENSIÓN DEL ALCALDE DE RIOHACHA. PETRO HACE CASO OMISO**

El presidente Gustavo Petro envió un extenso oficio a la Procuraduría, destacando que la...

27 julio, 2023

**MOMENTO24.CO**

© 2023. Momento24 es un portal de noticias de Colombia y el mundo, disponemos de canal de televisión y otros medios digitales.



**PAUTA CON NOSOTROS**

**POLÍTICA DE PRIVACIDAD Y COOKIES**

**ESCRIBE PARA MOMENTO24**

**CONTACTO**

**SUSCRÍBETE**

Recibe las últimas novedades y contenido exclusivo

Tu email

**SUSCRIBIRME**

